

De quoi les classes moyennes sont-elles le nom ?

23-04-2019

"L'apparition moderne de l'appellation « classe moyenne » en France remonte à la monarchie de Juillet, dans les années 1830-1840 - comme dans d'autres pays européens. À cette époque, il ne désigne aucunement ce que nous entendons aujourd'hui par classes moyennes mais, curieusement, la bourgeoisie. Par la suite, les appellations ont désigné successivement la petite bourgeoisie indépendante puis la réunion de cette dernière avec des catégories salariées non manuelles."

Serge Bosc, *Éléments pour une histoire*, Constructif, n°33, novembre 2012

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com